

Carmen de Uria (Vargas)

El día 12 ya venía tan crecida la quebrada que impedía el paso vehicular por la costanera. Para el día 16 se consideraba una localidad arrasada. Antes de la tormenta había allí unas 200 casas, algunas de 2 y 3 plantas; en los cerros circundantes no menos de 300 ranchos de zinc. Comenzó a llover y creció el río. A las 7AM del día 15 arrastraba carros, neveras, paredes de casas, postes, árboles; se oía mucho ruido, golpes y temblores. Ahora las calles son un gran terraplén de barro y piedras de 3 a 4 metros de altura. El puente de la costanera fue arrastrado al mar. Sólo unas 30 viviendas quedaron intactas; otras 20 sufrieron en un 90% de sus estructuras. De las 2.000 familias que vivían allí muchas murieron y otras quedaron damnificadas. El pueblo quedó dividido en dos por el río; en la mitad quedó un cañón de 25 metros de ancho por 10 de profundidad. La playa le ganó unos 100 metros al mar.

Carretera Aragiüita-Los Alpes (Miranda)

Destrozada por derrumbes y fallas de borde.

Carretera (hacia) Oriente (Miranda)

Además de los daños por inundaciones, la pérdida del puente arrastrado por las aguas de la represa de El Guapo requiere reparación inmediata. Para el día 30 se informa que el tránsito por la vía que une Santa Bárbara y Las Lapas permitirá restablecer temporalmente el tránsito hacia el oriente. Hechos los terraplenes, el puente militar tendrá una longitud de 40 metros; éste se coloca en 48 horas. El puente definitivo será hecho a partir de enero y tardará de 5 a 6 meses, a un costo de 2 millardos. También se trabaja en una variante provisional para reemplazar el puente La Canoa, en el sector La Balsa, con un largo de 15 metros. En la variante por Guatopo, hay muchos deslizamientos y fallas de borde cada 100 metros.

Carretera Guarenas-Cúpira (Miranda)

Innumerables fallas de borde hacen este tramo de difícil circulación.

Carretera Santa Teresa-Altigracia de Orituco (Miranda)

Numerosos derrumbes y fallas de borde,

Carretera vieja Caracas-Guarenas

Inundación total. Grave afectación a lo largo de 3 kilómetros, con 200 viviendas completamente tapiadas. Incontables personas permanecen tapiadas; sobre las víctimas; "...jamás las vamos a localizar... es imposible remover tantas toneladas de escombros".

Carretera vieja Caracas-La Guaira

Inutilizable debido a deslizamientos. Para el día 28 se estima que más de mil casas quedaron sepultadas en esta carretera a lo largo de la cual 30 barrios

quedaron seriamente afectados. Hubo derrumbes en Macayapa, Blandín, Plan de Manzano, Plan de Toro, El Limón, Ojo de Agua, Mangajoba, Mariguitar, La Cordillera, El Chorrillo, La Marina, La Victoria, Vuelta El Cedro, Vuelta La Cabulla, 19 de Abril, El Paují, La Ceiba, Vuelta El Diablo, La Trinchera, El Mamón, Las Colinas, Vuelta La Llanera, El Futuro, El Pueblito, La Pichera, Brisas del Mar, La Embajada, La Pedrera, La Shell, El Porvenir, San Onofre, Paramaconi y Andrés Eloy Blanco. La vialidad colapsó. El Alcalde considera que la carretera es de valor estratégico y que debe estar funcional.

Carretera Petare-Guaremas

Quedó destruida debido al paso de aguas torrentosas, lo cual originó el colapso de muchas viviendas. Socavaciones en las bases de las edificaciones. En el sector Agua Amarilla de Mampote, ubicado en la orilla de una quebrada de esa carretera, se perdieron varias viviendas.

Carreteras del estado Falcón

Para el día 14, la circulación entre Tocuyo de la Costa y Chichiriviche se encontraba interrumpida. Igualmente entre Yaracal y Sanare, debido al desbordamiento de quebradas y el colapso del sistema de drenajes. Por derrumbes se suspendió el paso en el sector El Tural (carretera Coro-Churuguara).

Caruao (Vargas)

Uno de los sectores más afectados desde el día 12 en la costa este, fue el Municipio Caruao, cuya carretera principal quedó cortada. Una víctima por derrumbe de una casa en el sector Quebrada Seca. Incomunicado desde el día 13 por crecientes de los ríos.

Casa Guipuzcoana (Vargas)

Bajo el barro y el agua.

Catia La Mar (Vargas)

Con una población estimada en 160 mil personas, el día 15 se quedó sin alumbrado y servicio de agua potable. Para el día 21 ya se tenían los materiales necesarios a fin de reiniciar la recuperación. En el sector El Piache, en la noche del 15 para el 16: "... se desbordó el dique, se llevó un puente y comenzó a salir agua de la quebrada"; otros testigos dicen: "...se desbordó el río El Piache y las quebradas". /El Dr Diego Ferrer informa que la quebrada de Tacagua la llamaban antes La Loca, pues haciendo buen clima en Catia La Mar podía venir crecida por lluvias caídas en la parte alta de su cuenca/. El torrente rebasó las barridas humildes de Ezequiel Zamora, Las Tunitas, La Soubllette y Puerto Viejo. Afectó la Escuela Municipal de Marapa. Otro testimonio de esa misma área da entre las 10 a 11 PM del día 15. Y otro dice: "...a las 10 PM del 15 se oyó un ruido grande, se fue la luz, el agua arrastró todo: animales, carros y la casa". Los habitantes de El Piache-La Colina, se quedaron; no sufrieron daños,

aunque el cerro está agrietado.. Arrasó con el INOS, las cloacas se reventaron y se perdieron las Escuelas. Otro testigo habla del río Piache el cual venía crecido; a las 9 PM comenzó a: "... caer cerro y la crecida venía con lodo". Sólo quedaron unas 15 viviendas en pie. El puente Los Gutiérrez (Los Cochineros) quedó afectado pues el agua tenía una altura de más de una casa. En el sector El Piache-Arriba, el ruido horrible se reporta a las 8 PM. En la parte baja: "... todos desaparecieron". En el sector Mare Abajo: "... se desbordó la quebrada" el día 16 a las 10 AM; gran ruido, un montón de barro y la gente gritando. En el Sector Santa Eduvigis, sector 4, parte alta (cerca del aeropuerto, cabecera oeste), hay una quebrada de un relleno sanitario; abandonaron a las 10 AM del día 16. En el sector Catia La Mar abajo, vía Eterna: "... el río Tacagua", el día 15 a las 10:30 PM hubo un ruido grande, se despertaron con los gritos de los vecinos, corrieron al cerro y se desbordó la quebrada; al puente: "... se lo llevó el de arriba" (¿); los embaulamientos se rompieron. En el sector Mirabal, a las 10:30 PM el río creció y se llevó todo. Al lado de Los Bloques (caminando desde La Naval); a las 11 PM se deslizó todo, las casas pegadas de los cerros se tapiaron; el agua llegó a los primeros pisos de los bloques. En Marapa el río crecía y bajaba, agarró fuerza como a las 6:30 PM del día 15 y se lo llevó todo; el hospital de Catia La Mar no funcionó. En Catia La Mar (sector no identificado) se reporta la crecida a las 4 PM del día 15. Otro testigo de Catia La Mar da el 15 a las 8 PM como hora de la crecida en la parte de abajo y se lo llevó todo. Los infantes del Psiquiátrico de Catia La Mar fueron llevados a San Antonio de Los Altos. Los sectores que se reportan como más afectados son: Marapa, Piache, Mamo Abajo, Vista al Mar, La Esperanza, Tacoa Arriba, Picure, Esperanza II y Salinas.

Catuche (Caracas)

Area en la cual se han rescatado numerosos cadáveres (ver Quebrada Catuche).

Caucagua (Miranda)

Problemas en el sector La Virgen, entre El Banqueo y Caucagua debido a un gran derrumbe reportado el día 13. La vía troncal 12 se encuentra totalmente cerrada por derrumbes, así como árboles caídos.

Caucagüita (Parroquia, Municipio Sucre)

Población estimada en 8 mil familias (¿) se encuentran incomunicadas debido al desbordamiento de los acueductos Tacamajaca y La Encantada. Siete desaparecidos, 600 damnificados, innumerables viviendas colapsadas. Hacia el sector Negro Primero, a las 6 AM del día 15 comenzó a llover duro y se comenzó a caer el cerro. El 16 a las 7 AM se deslizaban las casas de muro y latón, y así siguió todo el día. La gente se salvó. En la noche del 16 se inició el despeje de la vía.

Centro Juvenil Don Bosco (Av. Rómulo Gallegos, Caracas)

Este sector quedó inundado como consecuencia de la rotura intencional de las

paredes de la antigua fábrica de cerveza Zulia, para dejar pasar el agua hacia la Av. Rómulo Gallegos.

Chuspa (Vargas)

Quedó aislada desde el día 13.

Club Puerto Azul (Vargas)

Inundadas las instalaciones con arena, lodo y piedras. Los efectos más desfavorables ocurrieron cuando se fue un “tapón” de rolos de madera y escombros del río Naguayá, el día 16 en la madrugada, con lo cual se inundaron buena parte de las áreas internas de las instalaciones. Dañado en un 40%. La orilla de la playa oceánica se trasladó 50 metros mar adentro.

Coropalito (Vargas)

Severos daños. Ubicado después de Caraballeda, cerca de Playa Lido, el testigo habitaba en una parte alta donde se accedía por escaleras. En el área venía lloviendo desde inicios del mes. El día 15 como a las 8 AM hubo la primera crecida y “...el río se salió”. El día 16 siguió lloviendo y el agua por las escaleras “creció demasiado”; por la calle Acapulco bajaba un río como de 1 metro de altura. Los derrumbes del cerro se iniciaron hacia las 3 AM del día 16. A las 4 PM bajó una riada como de 3 a 4 metros arrastrando vehículos, troncos, piedras hasta llegar a la Avenida Costanera. Tapió viviendas, cayeron postes, rodaron grandes rocas. Se dañó la maternidad Ana Teresa Jesús Ponte (¿).

Cotiza (San José de Cotiza, Caracas)

“Como a las 9 de la noche del día 15 notamos que comenzó a sonar el embaulado; nos movimos rápido por las escalinatas hacia arriba. En ese momento explotó el embaulado y la corriente se lo llevó todo”.

Cúpira (Miranda)

El día 11, una inesperada y gran crecida del río Calabaza, arrastró un joven del cual no se ha sabido más nada. Sin energía hasta el día 19. Ayer se reactivó el servicio. No así en localidades que aún están bajo el agua como Tapipa, El Clavo y Río Chico por razones de seguridad.

Dique La Defensa (Miranda)

Este dique, cuya función es proteger San José de Río Chico de las crecidas del río Tuy, no sufrió daños.

El Cardonal (Vargas) (véase Barrio El Cardonal).

El Cojo (Vargas), véase Río Cojo.

El Nuevo Guapo (Miranda)

Arrasado por las aguas del embalse de El Guapo, quedó virtualmente desaparecido.

El Piache (Vargas)

Fundado hace 28 años como extensión del barrio Marapa, este sector de Catia La Mar fue arrasado casi totalmente por las aguas del río El Piache en la madrugada del día 16; ahora, para llegar a la parte alta del barrio, hay que cruzar siete pasos de río. Uno de los cerros que rodean el estrecho valle se vino abajo. Mucha gente quedó tapiada; una unidad del Cuerpo de Bomberos extrajo 17 cadáveres en un área de 30 metros cuadrados bajo uno de los puentes de la vía principal. La calle El Paraíso, antiguo corredor arbolado, quedó arrasada.

El Playón (Vargas)

Se considera: "... desaparecida del mapa".

Galipán (¿Distrito Federal?)

Derrumbe de numerosas edificaciones en el área de San José, San Isidro, San Francisco, Manzanares, que comenzaron en la madrugada del día 16. Aparición de ríos que no existían. En el camino a Cotiza, "vimos los bordes de los cerros convertidos en cataratas. El ruido de los desprendimientos y de los caudales que no existían antes era indescriptible". Los socorristas informan que en Galipán, donde normalmente habitan unas 300 familias, sólo quedan 6 casas en pie, de un centenar que había (otras informaciones hablan de 13 casas en pie). Oficialmente son 17 las personas muertas, aun cuando un lugareño contó 25.

Gramoven (Caracas)

El día lunes 13 se deslizaron 200 viviendas en el sector 19 de Abril. En los sectores: La Esperanza, Traposos y Callejón Venezuela, el suelo se abrió en enormes grietas; hubo que desalojar unos 1.000 vecinos; los huecos alcanzaban 3,5 metros de profundidad y hasta 1,5 metros de ancho. El día 15 para 16 se deslizaron otras 25 viviendas, solamente en el callejón Venezuela. "Sentimos los perros ladrar y nos salimos como a las 11 PM. De repente todo se vino hacia abajo" No se prestó atención al llamado de las autoridades, conminando a desalojar el área.

Guanape (Vargas)

Se considera una población: "...desaparecida del mapa"/se citan: Guanape I y Guanape II/. Un damnificado mencionó Guanape II, cerca del Hospital José María Vargas, al lado de la quebrada Cariaco. El día 16 esta creció y se llevó la casa. (véase Macuto). De la quebrada de Guanape bajaron rocas que sepultaron el barrio del mismo nombre.

Guarenas (estado Miranda)

Por efecto de las lluvias, el día 12 se derrumbó un sector de Vuelta de Juan, arrastrando una casa; una víctima. A las 4:30 AM (¿día 16?) el río Guarenas, en el que confluyen los ríos Curupao e Izcaragua, se desbordó de su cauce y en 15

minutos inundaron las plantas bajas del conjunto Villa Panamericana. Las aguas hicieron flotar los vehículos y llegaron a tener más de un metro de altura; en algunos casos alcanzaron el primer piso. "Se requieren de seis a 12 meses antes de volver a la normalidad".. Uno de los más afectados es el edificio Goagoaza. Aparentemente el curso del río Guarenas fue desviado por obras de la urbanización Nueva Casarapa. Se estima en 150 el número de vehículos debajo del agua.

Guatire (Miranda)

El día 12 una crecida del río en el sector El Samán, vía hacia el Penal de El Rodeo, arrastró un niño y murió ahogado.

Hoyo de la Cumbre (Area de Galipán)

Víctimas por deslizamientos (véase Galipán).

Iglesia María Inmaculada (Av. Rómulo Gallegos, Caracas)

Consecuencias de las acciones tomadas en las paredes de la antigua Cervecería Zulia.

La Candelaria (Caracas)

Estacionamiento inundado.

La Casa Guipuzcoana (Vargas)

Monumento histórico; quedó enterrado en el barro.

La Ceiba (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

La quebrada invadió todos sus espacios (¿hora?). Las viviendas del sector Vuelta de El Diablo colapsaron en su totalidad. La hora es similar a la que se da en Plan de Manzano, pues con frecuencia los dos barrios son mencionados en conjunto; idem con el sector La Vuelta del Cedro.

La Concepción (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus casas y se fueron a la carretera a esperar ayuda.

La Culebrilla (¿)

Incomunicada debido a los derrumbes.

La Guaira (Vargas)

Sufrió severamente por el desbordamiento de ríos y quebradas. La vialidad desapareció bajo una gruesa capa de escombros, piedras y lodo. Se desconoce el número de víctimas y desaparecidos. El sector Moñonga sufrió severamente. Ver Barrio El Cardonal. La zona colonial fue arrasada por la avalancha de lodo, rocas y árboles. Las puertas de la catedral fueron violadas por el alud.

La Guzmania (Vargas)

Casa perteneciente a la Presidencia del país, quedó enterrada en el barro.

La Pastora (Parroquia de Caracas)

Esta y la Parroquia Altigracia, resultaron afectadas debido al desbordamiento de una quebrada que cruza el callejón La Trilla, detrás de la Biblioteca Nacional (véase Los Mecedores).

La Sabana (Vargas)

Incomunicada desde el día 13 por crecientes de los ríos.

La Trinidad (Miranda)

La población de este caserío emigró cuando el agua le llegaba más arriba de la cintura. Sigue inundado y el problema más grave son las serpientes. Para el día 22 la altura de agua era de al menos un metro.

La Vega (Caracas)

Declarada zona de emergencia el día 16.

Las Adjuntas (Caracas)

Deslizamiento de tierra.

Las Salinas (Vargas)

Para llegar a este pueblo hay que transitar por estrechos parajes; el tránsito lo ordenan ahora (día 27) soldados, entre Catia La Mar y Las Tunitas. Una psicóloga, residente en el sector La Curva del Alemán, recuerda que la segunda quincena de noviembre los vecinos de la zona alertaron a las autoridades sobre una eventual tragedia. Los residentes tenían tres meses solicitando ayuda pues los aguaceros habían afectado la vialidad. La avalancha reciente (¿16?) creó nuevas playas por donde pueden transitar los vehículos. El pasado 16 tenían un dilema: el cerro se les venía encima y sólo tenían una pequeña lancha para 30 personas; otras embarcaciones fueron sepultadas por el lodo. Jóvenes discapacitados mentales fueron socorridos y llevados a Bárbula (Carabobo), pues quedaron rodeados por agua, fango y escombros.

Lídice (Caracas)

La quebrada de Agua Salud bajó con tanta fuerza la madrugada del día 16 que arrasó con 70 viviendas, afectó otras 149 y tapió 23 vehículos. En el sector Campo Elías el agua destruyó 49 casas y dejó damnificados a 250 vecinos. Perros entrenados buscaban víctimas enterradas. El lodo tapó la primera planta de las casas y la planta baja de los bloques del INAVI; sólo sobresalía el techo de algunos vehículos (véase Altos de Lídice). En la prensa del 22 de diciembre se informa que desde la entrada hasta el punto más alto de la cuenca se afectaron más de 1.200 viviendas y casi 400 están a punto de derrumbarse en los sectores Campo Elías y Redoma a Bosque (*sic*).

Los Caracas (Vargas)

De acuerdo a informadores de Anare, fue poco lo que pasó. “Allí la quebrada estaba bien embaulada”. El agua y el material que lleva, arrastró hacia la costa los escombros de las construcciones.

Los Caobos (Caracas)

Estacionamiento inundado.

Los Chorros (Caracas)

Afectado por el desbordamiento de la quebrada Tócome.

Los Corales (Vargas)

Las quintas fueron arrasadas por grandes peñascos. “El día 16 a la 1 AM se escuchó un ruido estruendoso que nos despertó. Cerca de las 3 PM la lluvia arreció. En la mañana del 17 se constató pérdida de unos 200 metros de la avenida La Playa. “El rompeolas del balneario se llenó de arena; la ola reventaba a 30 metros y ahora estaba 100 metros mar adentro” (véase río San Julián). La iglesia fue demolida por el barro: “...cerca de 800 personas se refugiaron en ese templo y fueron arrasadas por el barro”; hoy sólo destaca un techo que protege a un par de carros llenos de barro. A medianoche (¿día 15 para 16?) el Padre observó el gigantesco alud de tierra, piedras y barro que les venía encima (véase río San Julián).

Los Erasos (San Bernardino, Caracas) (véase barrio Los Erasos).

Los Mecedores (La Pastora, Caracas)

A las 10 PM del día 15, parte de los habitantes de la Calle Real comenzaron a desalojar sus viviendas; a la medianoche (15 para 16) fueron arrasadas por una crecida de la quebrada Catuche con piedras, agua y palos, hasta la parte baja del barrio: 200 casas perdidas, 10 vehículos tapiados y 15 personas desaparecidas sólo entre la calle El Carmen y la Calle Real de Los Mecedores. A ellas se suman 30 casas arrastradas a la altura del puente Guanábano. En la obstrucción se identifican árboles de 30 metros de largo y de hasta 1,5 metros de diámetro, así como piedras de más de una tonelada. Uno de los testigos explicó que a diferencia de otras zonas donde una sola ola acabó con todo, en Los Mecedores las avalanchas se dividieron en tres golpes en el lapso de una hora; el último, hacia medianoche, fue el más fuerte. Otro testigo explica: “A las 10 PM del día 15 oyó el ruido como de cien truenos en uno... se subió a la azotea lo cual también hicieron los de la calle Mariño... El aguacero arreció y como a las 10:30 PM un segundo tronar más lejano los hizo salir hacia la Avenida Principal de La Pastora. Esta corriente se llevó como cien casas vacías y la lluvia no paraba. A las 11 PM las calles Real, Mariño y El Carmen estaban desiertas. En ese momento el tronar fue más fuerte y vino la última crecida, una masa gigante de barro, árboles y piedras del tamaño de un carro... la cre-

cida terminó calmándose como a las 2 AM”.

Los Venados (Parque Nacional El Avila)

La vía hacia este parque, al igual que hacia los Clavelitos, sitios turísticos, está intransitable; cortada por múltiples derrumbes a su paso, el lodo llega hasta las rodillas. Se tardará mucho tiempo en retirar los árboles caídos y cables. Un sector más arriba del puesto de la Guardia Nacional: “...también está cediendo”. No obstante el área de Los Venados se considera segura.

Macuto (Vargas)

Las aguas acabaron con la Avenida La Playa, área de esparcimiento. La Posada del Hidalgo y el restaurante Trattoría fueron violentados. Las casas vacacionales de finales del siglo XIX fueron tapiadas por el barro. El río la Veguita, uno de los más caudalosos de Vargas se trajo otro aluvión de piedras que cubrieron la plaza de Las Palomas (plaza Andrés Mata), la cual está inundada. El área de la urbanización Guanape II fue destruida por el lodo y las rocas. A la izquierda del sector Nuevo Mundo, viendo el mar, está la quebrada Nuevo Mundo, y a la derecha la quebrada La Veguita. Las máquinas habían ido a reparar los daños de las lluvias pasadas. Pero en la mañana del día 16 se empezaron a ir las casas y todo quedó tapiado. Se salvaron montados sobre el liceo Pedro Elías Gutiérrez. A medianoche del día 15 la gente refugiada en el coro de la iglesia veía como el agua crecía y pasaban inmensas rocas sobre olas de lodo; el párroco, resignado, los absolvió esperando lo peor, pero las aguas empezaron a bajar. Las casas de la Avenida España fueron sepultadas por el lodo del río La Veguita, sobre cuya corriente: “...las rocas flotaban como corchos”. En la Avenida Alamo de esta población (detrás de La Guzmania) se produjo una gran obstrucción.

Maiquetía (Vargas)

Localidad con numerosos barrios severamente afectados. El barrio Santa Eduvigis fue arrasado por las aguas. Ver: Barrio El Rincón; Río Piedra Azul.

Mamo (Catia La Mar, Vargas)

Amaneciendo el día 15 subió el nivel del mar y subió el nivel de la arena y el agua, hasta el segundo piso. La carretera desapareció; el acueducto se rompió e inundó la zona; el centro de salud, cuyo nombre no recuerda, se perdió en un 50%. El Hospital Materno-Infantil de Macuto resultó inundado.

Maquinillan (¿)

Incomunicado debido a los derrumbes. /En Miranda hay un pozo de agua en recuperación de nombre Macanilla/.

Marapa (Vargas)

Arrasado en forma similar a El Piache. Sólo queda barro, escombros y basura

(véase El Piache, Vargas). No obstante, los vecinos afirman que aquí están mejor que en El Piache: "...porque aquí sí nos llega ayuda".

Marcelo (Miranda)

Los habitantes tuvieron que abandonar sus viviendas y construir ranchos provisionales a orillas de la carretera principal.

Montecristo (Los Chorros, Caracas)

Hasta las 8:30 PM del día 16 era una de las zonas más afectadas como consecuencia de la acción de las quebradas El Rosario, Los Chorros y Tócome. El día 15 entre las 9:30 y 11:30 PM fue necesario desalojar viviendas ubicadas en la primera vereda y cuarta transversal; los habitantes subieron a los techos de sus viviendas y allí pasaron la noche. En la Torre II de las residencias Medora, ubicadas en la avenida 7 de Los Chorros, los habitantes perdieron sus vehículos.

Montesano (Vargas)

El sector Montesano Abajo fue afectado por el río Curucutí. El día 15 como a las 8 PM los ruidos de la quebrada parecían como los de un terremoto; se asomaron y salieron corriendo hacia arriba. La casa la tapó el lodo, hubo muchos heridos y toda la zona fue afectada. El puente "Simetaca" quedó averiado; los muros de contención se los llevó el río. En la entrada a La Pedrera, la afectación también fue el 15 en la noche, se tapó el boquete de la quebradita y el agua rebotaba por encima de la casa. ¿Hay un Montesano en Maiquetía? Uno de los testigos que perdió un rancho citó esta localidad. Otro habla del puente Montesano de Maiquetía que la une con la autopista, lugar en el cual vió, junto con su hermano: "...un descomunal río de lodo que se asomaba a lo lejos". En este sector, el río arrastró los *containers* del puerto.

Museo Armando Reverón (Vargas)

Sufrió graves daños.

Museo Boulton (Vargas)

Inundado por agua y lodo.

Naiguatá (Vargas)

El día 3 ó 4 de diciembre, en pleno aguacero, el cerro se cayó. El día 16 a las 6 AM el río creció y hubo olas gigantes. El caudal se dividió: una parte fue hacia el balneario de Naiguatá y otra fue hacia Puerto Azul y Playa Azul. En el callejón Los Perros, cerca de las canchas de bolas criollas, a las 6 AM del día 16 avisaron a los vecinos que se había desbordado el río; otros reportan que ya desde la madrugada el río se estaba saliendo. Se refugiaron en un tercer piso. A las 10 AM de ese día hubo otra crecida fuerte y otra mayor como a la 1 PM del día 16.

Nueva Tacagua (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

En el sector A-B, parte baja de Vista Hermosa, a las 11 AM del día 16 empezaron a llover piedras, a ceder el cerro y el agua arrasó.

Nuevo Guapo (Miranda)

Urbanización construida recientemente, fue devastada por la creciente que ocasionó la rotura de la represa de El Guapo (ver El Nuevo Guapo).

Ojo de Agua (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

A las 6 PM del día 16 un alud arrastró viviendas en este sector.

Oricao (Vargas)

Maquinaria ha estado despejando la vía para llegar al sector.

Oritapo (Vargas)

Al igual que Osma, incomunicado desde el día 13 por crecientes de los ríos.

Osma (Vargas)

Incomunicados desde el día 13 debido a las crecientes de los ríos.

Pacheco (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus viviendas y salieron a la carretera principal en busca de auxilio.

Palo Verde (Petare, Caracas)

Los barrios Vista Hermosa y Julián Blanco, que colindan con la parte posterior del estadio, fueron seriamente afectados.

Panaquire (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus viviendas y salieron a la carretera principal en busca de ayuda.

Pariata (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

Viviendas cerca de una quebrada, La Cruz de Pariata (*¿*), en el callejón El Apretón, se perdieron. El día 16, como a las 6:30 AM, comenzaron a partirse las casas debido al deslizamiento del cerro.

Parque Caiza

El acceso a este parque se ha convertido en el cauce del río Encantado, el cual se llevó varios vehículos y muchas viviendas del barrio Brazón.

Parque Carabobo (Caracas)

Los efectos de la quebrada Anauco también se dejaron ver el día 16 en la Policía Técnica Judicial. En las inmediaciones se localizaron 7 cadáveres, se

perdieron 20 patrullas y varios vehículos oficiales. En el estacionamiento del edificio aledaño, Centro Villasmil, quedaron tapiados unos 200 vehículos.

Parroquia Altagracia (Caracas)

Afectada debido al desbordamiento de una quebrada que cruza el callejón La Trilla, detrás de la Biblioteca Nacional.

Parroquia Caucagüita (Guarenas)

Varios días incomunicados, sin agua, luz y transporte. Todo esto debido al desbordamiento de los acueductos Tacamajaca y La Encantada.

Parroquia El Recreo (¿Caracas?)

Deslizamiento de tierra.

Pedregal (Chacao, Caracas)

Inundación de viviendas sin mayores consecuencias.

Peñón (Miranda)

Los habitantes abandonaron sus viviendas y se fueron a la carretera en busca de ayuda.

Petare (Miranda)

Para el día 16 se reportan numerosas viviendas inundadas y cuantiosas pérdidas materiales. El barrio San Isidro, carretera vieja Petare-Guarenas, resultó el más afectado pues la arremetida de las aguas arrastró con 20 viviendas. En el barrio Vista Hermosa, carretera a Santa Lucía, frente a Palo Verde, el agrietamiento comenzó como desde las 8 PM del día 15, el día 16 a las 5:30 PM el terreno cedió y se fueron como 20 casas (véase Palo Verde).

Piedra Azul (es río de Maiquetía), véase Río Piedra Azul.

Pinto Salinas (¿Catia La Mar? Vargas)

Todos se ahogaron; murieron todos.

Plan de Manzano (Carretera vieja Caracas-La Guaira)

Desaparición de un barrio completo. Entre Blandín y este barrio se habla de más de 2.000 desaparecidos. El barrio El Chorrillo en Plan de Manzano-Arriba, a las 12 de la noche del día 15 se inundó la casa, cayeron piedras y abandonaron la vivienda que ya no vieron más nunca. En el sector La Llanera pasa el río Limón (¿) ó río Rojo (¿), el día 15 a las 9:30 PM se cayó la casa, se desplomó el cerro; del Avila sólo bajaba agua y lodo a lo largo del río Rojo. "Este creció y se desbordó y esa fue la razón por la cual arrasó todo. También el barrio Blandín se acabó todo". Otro testimonio da las 10 PM "...con un río como de bombardeo se empezó a caer todo". Se vieron piedras de gran tamaño, grandes

árboles. Una parte del módulo del Centro de Salud de El Limón se vino abajo. La mayoría de los que viven en La vuelta de La Llanera están en peligro. Otro testimonio da las 9 PM del 15: "...sonó como un trueno, luego vinieron los derrumbes".

Planta de Arrecifes (Vargas)

Para el día 29, los empleados de ELECAR estimaban que en diez días más podían culminar la limpieza de piedras y lodo.

Puente Boca de Aroa (Yaracuy)

Según la prensa del día 19, esta estructura cedió después de resistir las corrientes durante cinco días.

Puente Carabobo (La Candelaria, Caracas)

Siete vehículos atrapados bajo el lodazal.

Puente El Clavo (Miranda)

"Debe ser recuperado".

Puente El Guapo (Miranda)

Aguas debajo de la represa de El Guapo; arrasado por el frente de agua.

Puente La Canoa (Miranda)

Perdido por las inundaciones.

Puente La Guzmania (estado Vargas)

Colapsó por socavamiento.

Puente Las Canoas (Miranda)

"Debe ser recuperado". (¿idem Puente La Canoa?)

Puente Machado (Miranda)

Para el día 13 este puente estaba totalmente arropado por las aguas del río Capaya; tránsito interrumpido.

Puente Páez (Altigracia, Caracas)

Esta construcción colonial aguantó el empuje del dique que se formó por la presencia de una espesa masa de árboles.

Puente Piedra Azul (estado Vargas)

Colapsó por inestabilidad de sus soportes.

Puente Santa Bárbara (estado Miranda)

Perdido por las inundaciones.

Puente Tanaguareñas (estado Vargas)
Colapsó por socavamiento.

Puerta de Caracas (Caracas)
Sector afectado por las corrientes de lodo, piedras y agua.

Puerto Azul (Vargas) (véase Club Puerto Azul).

Puerto de La Guaira (Vargas)
Las obras del puerto no sufrieron daños. Se sospecha que los almacenes están más afectados. Algunos *containers* fueron empujados al mar. En la prensa del día 20 se informa que en 3 a 4 semanas pudiera estar activado, ya que la maquinaria sólo tiene daños leves (véase La Guaira).

Quebrada Anaúco (Caracas)
Cerca de las 12 PM del día 15, el fuerte aguacero ocasionó el desbordamiento de las quebradas Anaúco, Avila y Catuche. Arrastró innumerables viviendas; destruyó el barrio López Méndez. Por las marcas dejadas en las paredes de los restos de viviendas, el agua sobrepasó los 10 metros. Un reloj se detuvo a 10 para las 4; posiblemente fue la segunda de las olas, ya en la madrugada. "La noche del día 15 notamos que la quebrada iba creciendo,... se estaba llevando el puente y el otro que sigue. Cuando los carros fueron arrastrados se tapó y comenzó a subir el nivel de las aguas. Mi mamá estaba del otro lado de la quebrada y ya no la he visto más". Para el día 20, la prensa informa que el agua de esta quebrada bajaba con fuerza por la Avenida Cajigal; las avenidas Cecilio Acosta, López Méndez y Humboldt también estaban afectadas.

Quebrada Catuche (Caracas)
Cerca de la iglesia San Judas Tadeo, la quebrada creció hacia las 9:30 PM del día 15. (Véase Barrio Los Erasos). Para el día 31 de diciembre, la prensa reseña que personas que residen en Los Mecedores, La Trilla y Catuche, zonas severamente afectadas (Municipio Libertador) por las lluvias, se niegan a abandonar sus viviendas. En Catuche y La Trilla se están reconstruyendo nuevos ranchos.

Quebrada Mangajoba (Carretera vieja Caracas-La Guaira)
"Eso sólo era un hilito de agua. Quien iba a pensar que podía arrastrar todo el barrio /Blandín/".

Quebrada Marigüitar (Carretera vieja Caracas-La Guaira)
Su crecida afectó numerosos barrios: Plan de Manzano, Ojo de Agua, La Ceiba (¿) y Blandín.

Quebrada Seca (hacia Osma, Vargas)
Incomunicada desde el día 13 debido a las crecidas de los ríos. En la prensa del

día 15 se informa de 30 familias de esa población, damnificadas en Los Caracas. El Jueves 9 se vieron obligadas a abandonar sus casas por las fuerza de las aguas desbordadas: "...se metió la quebrada, que nunca en la vida se había salido... estaban saliendo quebradas por todas partes...

Quebrada Tacagua (Carretera vieja Caracas-La Guaira)
Desbordada. (¿Dónde?)

Quebrada Tacamajaca (estado Miranda)
Se desbordó afectando Caucagüita, el barrio Araguaney y el Enrique Mendoza. Colapsaron 24 viviendas.

Quebrada Tócome
Esta quebrada que recoge las aguas de 14 afluentes, ya desbordada hace unos 24 años, se salió de su cauce afectando el sector de Los Chorros y Montecristo. El cauce de esta quebrada pasa por debajo de muchas residencias y edificaciones ubicadas en las avenidas 5, 6 y 7 de la urbanización Montecristo. El material de arrastre impidió el libre paso de las aguas; a esto se sumó la caída del puente El Rosario. Más de 200 familias que habían invadido terrenos cercanos a la quebrada, se quedaron sin vivienda.

Represa El Guapo (estado Miranda)
El día 16 a las 5 de la tarde se rompió el dique como consecuencia del socavamiento de uno de los aliviaderos. Esto generó un boquete que creció rápidamente hasta alcanzar unos 60 m de ancho en su base, por donde salieron unos 400 millones de litros con un frente de agua de 8 a 11 metros de altura y unos 900 metros de ancho. Desaparecieron algunos pueblos (la zona es llamada ahora "el delta de El Guapo") entre los cuales se mencionan: San José de Barlovento, Los Cerritos, Las Lapas, El Cristo, San Fernando, El Nuevo Guapo y Santa Bárbara. El total de poblaciones afectadas es de 13. El Gobernador declaró: "Muchas de las personas que murieron (estimadas en unas 300) se han podido salvar si otras, ajenas al desalojo, no hubieran desmentido la alarma oficial". Se destruyeron 2,5 kilómetros de la vía hacia el oriente. Se perdió una longitud importante de tubería. Conectar tubos con la presa de Tigrita lleva 3 meses, asumiendo que hay 60 Km disponibles de tubería de 72 pulgadas. Bombear del río a la planta de tratamiento también se ha considerado. Para el día 30 se estima que su reconstrucción requiere dos años de trabajo. Esta represa suministraba el 70% del agua potable necesaria en Barlovento.

Represa El Tocuyo (Falcón), véase Tocuyo Abajo.

Represa Guaremal (Yaracuy)
Según la prensa del día 19, este embalse estaría cerca del nivel de desbordamiento.

Represa Isiro (Falcón)

En la prensa del día 15 se teme que pueda rebosar e inundar amplios sectores del este de Coro.

Río Camurí Grande (Vargas)

Además de la creciente, se menciona la aparición de quebradas que nunca antes habían visto (véase Camurí Grande).

Río Capaya (estado Miranda)

Desbordado.

Río Cojo (Macuto, Vargas)

Este río pasa cerca de la Estación del Teleférico. Al igual que a lo largo de los 15 días anteriores, el día 15 también llovió y es cuando el río Cojo comienza a subir progresivamente. Como a la 1 AM del día 16 hubo una fuerte explosión por: "... rotura del puente que está debajo de la pasarela". A esa hora algunos abandonaron; antes se fue la luz. A las 4 AM del 16 se oía ruido de agua y el testigo inició el descenso hacia la iglesia, sobre la Avenida Intercomunal. Con la luz del día apreciaron que se había dividido el río: una parte hacia las 15 Letras y otra hacia Guaicamacuto. Las casas de arriba se salvaron; no así las de abajo.

Río Dos Bocas (Falcón)

Se desbordó e inundó a la población del mismo nombre, según la prensa del día 15.

Río Izcaragua (Miranda), véase Guarenas.

Río Naiguatá (Vargas)

El día 15 (¿16?) el río y las dos quebradas El Vigía y El Gallo, venían crecidas; como a las 6 AM del día 16, la gente corría y gritaba: "Ahí viene el río". Hubo olas gigantes que arrasaron las casas de las calles 11 y 12, el callejón Los Perros, dos guarderías, el patio de bolas criollas. Hubo muchos heridos y no tantas víctimas. Hay varias zonas adyacentes en peligro; Cerro Colorado, El Vigía. El Hoyo, parte alta del INOS. El río arrastró lodo, enseres, piedras; las piedras grandes se acumularon en la guardería patriótica y frenaron la caída de las casas. El acueducto se fracturó; las bases del puente quedaron socavadas; el Hospital se llenó de arena; el Seguro se perdió; la Escuela Nacional y las dos Bolivarianas se perdieron (véase Naiguatá).

Río Panaquire (Miranda)

Desbordado.

Río Piedra Azul (Maiquetía, Vargas)

El día 16 como a las 6 AM creció el río (también se menciona Quebrada Seca).